



**CDU** FRAKTION IM RAT  
DER STADT AACHEN

CDU-Fraktion im Rat der Stadt – 52058 Aachen

An die  
Oberbürgermeisterin der Stadt Aachen  
Frau Sibylle Keupen  
Rathaus  
52058 Aachen

Geschäftsstelle:  
Verwaltungsgebäude Katschhof  
Johannes-Paul-II.-Straße 1  
52062 Aachen  
Raum 111

Telefon 0241 / 432 7211  
Fax 0241 / 432 7222  
cdu.fraktion@mail.aachen.de  
www.cdu-fraktion-aachen.de

CDU 23.026

Aachen, den 16.05.2023

## RESOLUTION

### **A544: Jetzt Alternativen ermöglichen!**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Aachen beantragt im Rat der Stadt Aachen folgende Resolution zu beschließen:

Der Rat der Stadt Aachen appelliert an den Bundesverkehrsminister, Herrn Dr. Volker Wising MdB, der bundeseigenen Autobahn GmbH die notwendigen Freiheiten einzuräumen, auch umfangreichere, entlastende Lösungen zugunsten der gesamten Aachener Region, wie zum Beispiel die zuletzt vorgeschlagene Behelfsumfahrung, zu ermöglichen und so die mit der Gründung der Autobahn GmbH gewünschte Flexibilität und Agilität auch Realität werden zu lassen. Die Stadt Aachen wird alle möglichen Ressourcen zum Einsatz bringen und alles ihr Mögliche unternehmen, um eine kurzfristige Klärung zu beschleunigen.

### **Begründung**

Die A544 ist eine Hauptschlagader unserer regionalen Wirtschaft. Die angekündigte Vollsperrung führt zu einem „Verkehrsinfarkt“ und in der Folge davon zu einem massiven Schaden für die Aachener Wirtschaft.

Die unklare Lage unter der Androhung der Vollsperrung hat bereits jetzt massive Auswirkungen auf die Aachener Unternehmen und Handwerksbetriebe. So berichtet die Handwerkskammer, dass bereits jetzt einpendelnde Mitarbeitende abgeworben werden. Diese Abwanderungen verschärfen den bereits jetzt bestehenden Fachkräftemangel zusätzlich und gefährden die Wirtschaftsfähigkeit der gesamten Aachener Region.

Auch für die anliegenden Unternehmen ist die Lage kritisch. Da die Erreichbarkeit nicht sichergestellt ist, wissen die Firmen nicht, ob sie Aufträge in dieser Zeit überhaupt durchführen können. Auch die Anmietung von dann notwendigen Lagerflächen außerhalb des betroffenen Bereichs belastet die Unternehmen zusätzlich.

Die besonders betroffenen Unternehmen und Betriebe haben sich zum sogenannten Club544 zusammengeschlossen und gemeinsam mit Spezialisten der Exzellenzuniversität RWTH Aachen alternative Lösungen entwickelt, die die Auswirkungen auf den Aachener Wirtschaftsraum verringern könnten. Herausgekommen sind verschiedene Ideen, die innerhalb des bestehenden Genehmigungsrahmens durchgeführt werden könnten und so nicht zu Verzögerungen aufgrund langwieriger rechtlicher Verfahren führen.

Dafür ist es aber erforderlich, dass Autobahn GmbH und Club544 Hand in Hand arbeiten können und die Expertise, Kreativität und Erfahrung auf beiden Seiten in vollem Umfang genutzt werden können. Der Autobahn GmbH hier die Freiheiten zu geben, im gemeinsamen Wirken mit den lokalen Akteuren entlastende Lösungen zu entwickeln, zu planen und umzusetzen würde im Besten Sinne der Gründungsidee der Autobahn GmbH entsprechen, flexibel und agil in einem komplexen Markt zu agieren, Planungen zu beschleunigen und wirtschaftlich zu gestalten.

Insbesondere für die Wirtschaftlichkeit muss nicht zuletzt auch die Folge einer Maßnahme betrachtet werden – hier ein prognostizierter wirtschaftlicher Schaden von mehr als 500 Millionen Euro für die gesamte Aachener Region.

Daher richten wir unseren Appell direkt an Sie, Herr Dr. Wissing: Nutzen Sie jetzt Ihre Entscheidungsspielräume als Bundesverkehrsminister und unterstützen Sie die Initiative der Wirtschaft. Ermöglichen Sie mehr Flexibilität und Agilität bei der Autobahn GmbH. Wir werden auf kommunaler Seite alles uns mögliche unternehmen, Sie mit unserer Kreativität und Expertise als Wissenschaftsstadt, mit unserer vielfältigen und flexiblen lokalen Wirtschaft und mit unseren Möglichkeiten als kommunale Genehmigungsbehörde zu unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen



Iris Lürken  
Fraktionsvorsitzende



Annika Fohn MdL  
stellv. Fraktionsvorsitzende



Daniel Hecker  
stellv. Fraktionsvorsitzender